

Prévost qui, jusque-là, n'avait soufflé mot, dès que la proposition fut votée, il tira de sa poche et de dessous sa chaise du papier, une écritoire, un flambeau et un briquet phosphorique, et enfin il se leva en disant : " C'est fait, venez."

" Aussitôt, trois ou quatre jeunes gens, placés à sa gauche, se levèrent et descendirent avec lui dans le grand amphithéâtre, pour inaugurer la deuxième conférence. M. Paillé portait la chandelle, les trois autres suivaient, et M. Le Prévost, sortant le dernier, les mains pleines et le cœur satisfait utilisa la conversion du fougueux jeune homme en le priant de vouloir bien refermer la porte doucement, de peur de troubler la séance. Personne, en effet, ne se retourna.

" Le témoin de cette scène, resté seul sur le dernier rang, put réfléchir, tout à son aise, sur les inconvénients de la présomption, la vanité des discours et l'efficacité des résolutions puisées à bonne source.

" Et c'est ainsi que la Conférence de saint Vincent de Paul, détachant son premier essaim, s'étendit et devint l'œuvre des Conférences de saint Vincent de Paul, répandues aujourd'hui dans tout l'univers catholique."

M. Le Prévost pouvait-il prévoir les suites de cette décision; nous ne le pensons pas : mais cependant Dieu s'est servi de lui pour donner à cette société naissante cet élan d'expansion. Cette œuvre qui aurait pu se limiter à une ville et peut-être à une paroisse, est aujourd'hui répandue dans le monde entier.

(A suivre)

DES THEATRES

I

S'il faut en croire les plaintes des laïques, il n'est pas de matière où la doctrine des prédicateurs soit plus exagérée que celle des théâtres. Les prêtres sont sans cesse à nous dire que les théâtres sont dangereux, que la fréquentation des spectacles met en péril le salut des âmes, et pourtant les personnes les plus honnêtes, voire même les plus scrupuleuses, ne laissent pas d'admettre qu'elles n'y voient aucun mal.

Ceci nous remet en mémoire un trait singulier. Une de ces bonnes vieilles gens, que l'excellence des intentions dispense de raisonner, s'était rendu, avec sa fille et sa femme, à une